

Rotary



神奈川東ロータリークラブ

KANAGAWA EAST ROTARY CLUB

2020-2021年度 第11週報 No. 2121 2020年(令和2年)10月2日 第2121回 例会記録 10月9日発行

本日〈10月9日〉のプログラム

- ◆齊唱 「我等の生業」
- ◆献立 週替わり弁当
- ◆卓話 「米国大統領選挙から何を学ぶか？」
-米国の現状と日本への影響-
- (一財) 経済広報センター 常務理事 山越 厚志 様
(紹介者 石川 正三 会員)



写真提供 小池 將夫

司会

友添 辰哉 副幹事

特別行事

点鐘

山本 芳弘 会長

◎米山奨学金贈呈



米山奨学生 ゲエン・バン・ドゥク 様

ゲスト紹介

- 斎藤 正彦 様(地区米山記念奨学委員会 委員長)
 小野邊 薫 様(地区米山学友委員会 委員長)
 沼 りえ 様(地区米山奨学金増進委員会 委員)
 李 德雨 様(米山学友会 会長)
 ゲエン・バン・ドゥク 様(米山奨学生)
 池宮 寿治 様(入会候補者)

2020-2021年度 R I 会長 ホルガー・クナーク



第2590地区 ガバナー 吉田 隆男

会長	山本 芳弘	会計	白井 康夫
会長エレクト	小山 市康	副会計	渡邊 淳
副会長	赤堀 和人	S A A	佐藤 勝彦
副会長	植田 清司	S A A	古澤 一憲
幹事	田口 健太郎	S A A	月山 勇
副幹事	友添 辰哉	クラブ会報	池田 広樹

例会日
例会場
URL
E-mail

毎週金曜日 0:30 ~ 1:30 PM (第5金曜日 6:00 PM)
 ホテルキャメロットジャパン
<http://www.kanagawahigashi.com/>
 kerc@beach.ocn.ne.jp

事務局
創立記念日

ホテルキャメロットジャパン内
 〒220-0004 横浜市西区北幸 1-11-3
 TEL: 045-314-3900 FAX: 045-314-3555
 昭和 51 年 5 月 29 日

皆さん、こんにちは！10月になって少し涼しくなりました。今年の夏休みは最後の夏休みなので、大学の友達と色々な所に行ってワイワイしました。学校は今週からスタートし、卒論の執筆も始まりました。先程、多くの方々に就活について聞かれましたので、ここでご報告致します。今年の6月から就職活動を始めました。応募した会社の中に多くの会社がロータリアンの会社であることを知ってとても驚きました。来年の4月から武蔵小杉駅の近くにあるロータリアンの会社に入社を決めました。いつもロータリーとのご縁を大切にしたいと思います。引き続き宜しくお願ひ致します。

幹事報告 田口健太郎 幹事

- ・10月1日より赤い羽根募金が始まりました。赤い羽根を受付に置いておきますのでお持ち帰り下さい。寄付金につきましては理事会での審議となります。奉仕会計より支出予定です。
- ・今年のクールビズにつきましては9月30日で終了致しております。よろしくお願ひ致します。
- ・本日、例会終了後に社会奉仕・職業奉仕によるクラブフォーラム』を開催致します。大勢の参加をよろしくお願ひ致します。
- ・次週、例会終了後に10月度定例理事会を開催致します。

◎例会変更のお知らせ

*神奈川ロータリークラブ

10月12日(月) 休会

10月19日(月) → 10月27日(火) 移動例会
「60周年記念例会」

誕生日祝

茂木 知子 会員 (10月7日)

渡邊 淳 会員 (10月8日)



今年の10月1日、“仲秋の名月”十五夜に
秋の七草を飾り、満月を眺めて楽しむ
観月の風習。
現在では少なくなりましたね。
お団子とススキを飾って・・・。

【写真提供 小池 将夫 会員】



結婚記念日祝

加藤 仁昭 会員 (10月4日)

小池 將夫 会員 (10月6日)

大橋 秀行 会員 (10月8日)



委員会報告

雑誌委員会 委員 白井 康夫

雑誌委員の白井でございます。雑誌委員会報告を行わせていただきます。

「ロータリーの友」10月号におきまして、まず、横組みの7ページより11ページにわたり、「各地からの思いをつなぐ」と題しまして熊本豪雨におけるロータリーの災害復旧支援活動が紹介されております。コロナ禍での自然災害という二重の苦難の中でもロータリーは、これまでに培ってきた経験や地域のネットワークを生かし、被災地での復興支援に挑んでおりますので、会員の皆様には是非ご一読いただければと思います。

次に、縦組みの13ページの卓話の泉におきまして、「いびきに注意」というスピーチが掲載されております。夜間の睡眠中に無呼吸といびきを繰り返す睡眠時無呼吸症候群という恐ろしい病気が紹介されております。睡眠中によくいびきをかかる会員の皆様には、是非ご一読いただきたく、お願い申し上げます。

会員増強委員会 委員長 加野 亮一

LINEグループを作成して本日で25名の参加者になりました。公式なものでは無いので参加できる方のみで申し訳ありませんが参加していただければと思います。

昨日、このLINEグループを作つて良かったなあと思うことがありましたのでご報告致します。

私が昨日、ロータークラブ委員会に参加し、その際に聞いた話で、「自分のクラブに野球部がある人が減っていて、参加者を募りたい」とのこと。それをLINEグループにアップしましたら、西山先生と角野会員から「参加したい！」とお返事もらいました。早速、お繋ぎする予定です。

こんな気軽な情報の書き込みも、またそのリアクションも、とても楽しく有意義だと思います。もっとLINEグループを活性化させ、我クラブをより楽しく団結力が強いクラブにしていきたいです。

スマイルボックス 佐藤 勝彦 S A A

地区米山記念奨学委員会委員長 斎藤正彦様（川崎西RC）

10月の米山月間にあたり、卓話に参上致しました。米山記念奨学事業の更なるご理解とご協力を賜りますようにお願い申し上げます。

地区米山学友委員会委員長 小野邊薰様（横浜あざみRC）

今日は米山月間卓話を楽しみにして参りました。学友関連活動にも、ご協力、ご支援頂き、ありがとうございます。

地区米山奨学金増進委員会委員 沼 りえ様（川崎RC）

本日は斎藤委員長のお供で参りました。よろしくお願いします。

渡邊 淳君 今年も誕生日を祝って頂き、ありがとうございます。こうして祝って頂くの�数えると22回目となり、出席報告の背色も黄色に変わりました。ここまでマークアップ100%出席を続けられたのは皆様のご交誼のお蔭と改めて感謝申し上げます。“距離置いて 今年の祝杯 サイレント”。今後ともどうぞよろしくお願いします。

茂木知子さん お誕生日祝いありがとうございました。このコロナ禍で、高校のホームカミングが中止になり、実行委員会として活動してきた友人たちともに、大きな落胆を味わいました。そして、実行委員会の友が急死してしまいました。いつか、友の偲ぶ会や、お墓参りをしよう、とメールが飛び交いましたが、いつ実現でき、その時何人が参加できるのでしょうか。自分自身が物故会員になっている可能性がありますが、私はまだまだこの世にいたい。

小池将夫君 結婚記念日のお祝い、ありがとうございます。55歳となります。

加藤仁昭君 ①結婚記念日祝い、ありがとうございます。②斎藤米山記念奨学委員長、本日の卓話、よろしくお願いします。③ビオラ演奏の村松アンナさん、楽しい音楽ありがとうございます。

山本芳弘君 ①米山奨学関係の皆様、ようこそいらっしゃいました。斎藤正彦委員長、本日の卓話、よろしくお願い致します。②李君、ドウク君、いらっしゃいませ。

吉田隆男君 久し振りに出席致します。

山本 登君 サンマ高い！

矢野修二君 2590地区米山記念奨学委員会委員長 斎藤正彦様、本日の卓話、よろしくお願い致します。②地区米山学友委員長 小野邊様、地区米山奨学金増進委員 沼様、ようこそおいで頂きました。

伊東英紀君 秋らしくなりました。

山田正憲君 斎藤米山記念奨学委員長、本日の卓話、よろしくお願いします。小野邊委員長、李米山学友会会长、ドウク君、ようこそいらっしゃいました。

植田清司君 秋らしくなりました。

天野公史君 斎藤米山記念奨学委員長、小野邊米山学友委員長、米山委員会の皆様、本日はありがとうございます。

白鳥厚夫君 斎藤正彦様本人の卓話、楽しみにしています。

山崎善也君 結婚記念日のお祝い、ありがとうございます。

西山 潔君 昨日、月山さん、須永さんと、偶然箱根で出会いました。どこで？ゴルフ場でした！！なんだつまんない！！

赤堀和人君 伊東さん、床屋に行って来たのですね。おめでとうございます。

友添辰哉君 日曜日に、鶴舞CCの月例杯の競技に参加します。年内あと3回、早く優勝したいと思ってます。

加野亮一君 神奈川東RCのLINEグループを作りました。可能な方は是非ご参加を！！

角野弘幸君 ①斎藤さん、小野邊さん、沼さん、ようこそいらっしゃいました。よろしくお願いします。②昨日は月が綺麗でした。

池田広樹君 ガバナー訪問にご一緒させて頂きました。とても勉強になりました。ありがとうございました。

10月 2日	23件	66,000円
本年度累計		480,770円
年度目標進捗状況		- 16 %

出席報告

横溝 亘 出席委員長

会員総数	51名	(31+20)名	
出席会員数	44名	(29+15)名	
出席率		95.65%	
ゲスト	6名	ビジター	0名
前回補正後	95.56%	前々回補正後	93.48%

米山記念奨学事業と米山梅吉

地区米山記念奨学委員会 委員長 斎藤 正彦 様
(紹介者 清水 茂夫 米山記念奨学委員長)



米山梅吉氏は慶應4年に芝田村町、現在の港区新橋6丁目付近の大和国高取藩中屋敷で生まれました。父親の和田竹造は梅吉氏が4歳の時に亡くなりました。その後母親の実家のある三島に転居し、映雪舎というお兄さんが先生をしている学校に7歳で入学しました。学間に長けているということで、11歳の時

に米山家から養子縁組の話が持ち上がりました。その後、沼津の沼津中学校に入学し江原素六校長の教えに影響を受けました。

梅吉少年は論述うまく「新聞記者になりたい」という志を持ち徒歩で東京へ出発。当時15歳でした。中央区の銀座にある江南学校に入学し土居光華氏、藤田四郎氏と知り合います。勉強をしながら17歳で東京都の公務員、いわゆる吏員に合格。母親と愛宕町に家を持って生活を共にします。当時の公務員の月給は8円でした。アメリカの渡航費用は100円でしたが「アメリカへ行くこと」を志した梅吉少年はその頃からこつこつとお金を貯め始めます。18歳の時に東京英和学校、現青山学院大学に入学し、米国人ニコール・バックにつき語学の勉強をします。当然語学力が必要なので福音教会の英語学校の夜学にも通いました。当時、本多庸一先生と出会い「巧遅、拙速」という「速くて乱雑よりも遅くてもいいからいいものにしなさい」という教えを受けました。

梅吉氏は米山家の藤三郎とは養子縁組になる話がありました。が、まったく縁を切っていました。しかし、アメリカ行きの気持が固まつたところで仲直りという形で謝罪をし、藤三郎の娘「はる」と結婚するとの同意をし、20歳でアメリカに旅立ちました。梅吉氏はメソジスト派の伝道機関の援助で渡米しました。この時たまたまアメリカにいた本多庸一先生を訪ねて語り合っています。スクールボーイと呼ばれる教育制度を利用し、生活費を稼ぎながら勉強をし、賄い付きの部屋を与えられ、パートの仕事をしながら余暇に勉強することを許されました。

語学のためにベルモント・アカデミーに入学。オハイオ州ウェスレアン大学、ニューヨーク州シラキュース大学、そしてロチェスター大学で政治学・法学を学び学位を取得しました。

彼は8年間生活費を稼ぎながら勉強をしたことでアメリカ人の生活様式を知ることができました。当時アメリカ提督コモドア・ペリーに興味を持ちペリーの生誕の地ニューポートを訪れています。25歳の時、シカゴ世界博で見本品の説明役をしました。また帰国直前にナイアガラを観光しました。通りすがりの者に「ジャップ、ジャップ」と云われ、人種的に耐えられない実例に出くわしたことです。27歳で帰国。帰国後アメリカには行きましたが仕事には就けないので、新聞記者になろうと投稿料で生計を保っていました。28歳の時、勝海舟氏に表題を、藤田四郎氏に序文を書いてもらって「提督ペリー」を出版。その後、米山はると養子という形で結婚をします。そして語学力を活かして日本鉄道会社に就職し渉外事務担当をしました。この時期に勝海舟氏の家を訪問したり、榎本武揚先生や福沢諭吉先生と会っています。29歳の時、藤田四郎氏を介し、井上馨氏の紹介で三井銀行に就職。これから三井銀行での活躍になります。30歳の時、神戸支店次席時、欧米財政制度を視察。帰国後の報告書は今の銀行の業務の近代的な計画等になります。勝海舟氏より政府高官になることを勧められますが、藤田四郎氏、井上馨氏に敬意を払い三井と共に人生を過ごすことに決めました。34歳で大阪支店次長、大津支店長。41歳で三井銀行常務取締役兼大阪支店長になります。養父の藤三郎さんが隠居して米山家の家督を相続します。49歳の時、政府の特使として公式に渡米。その時三井物産ダラス支店長福島喜三次氏の誘いでダラスロータリークラブを訪問しています。この使節の功績として大正天

皇から金盃を授かりました。52歳で東京ロータリークラブを設立。チャーターメンバー24名、梅吉氏が会長、特別代表が福島氏とW.L.ジョンストン氏。幹事が福島氏でした。例会は毎月1回水曜日に行いました。55歳の時、関東大震災があり国際ロータリーから救援金として2万5千ドル、世界503のロータリークラブから総額1万4944円82銭の見舞金が届きました。56歳の時、三井信託株式会社が設立され初代の社長に就任、58歳で国際ロータリー理事に就任、60歳で国際ロータリー第70地区のガバナーとして3期連続就任しています。また、太平洋地域の大会のガバナー、また長泉の小学校に米山文庫を寄贈しました。そして、66歳の時、三井報恩会の理事長に就任しロータリー活動のような支援をしました。70歳の時、貴族議員にも選ばれています。72歳の時東京ロータリーの解散。そして78歳の時、長泉で亡くなっています。

昭和27年に東京ロータリークラブが米山制度を設立。昭和32年には米山奨学会になり、今年公益財団法人に移行いたします。この事業は外国での勉学によって得た相互理解の大切さを強く信じた米山梅吉氏に捧げる最も相応しいものです。米山記念奨学会の目的は「将来、日本と世界の懸け橋となって国際社会で活躍する人材を育成すること」これはロータリーが目指す平和と国際理解推進そのものです。

社会・職業奉仕クラブフォーラム開催

10月2日（金）例会終了後、第1回クラブフォーラム（社会奉仕・職業奉仕）が開催されました。

テーマ 「コロナ禍における社会奉仕と職業奉仕について」

講話者：西山 潔 職業奉仕委員



次回〈10月16日〉の予定

「お仕事、天気図」

角田伯雄会員、池田広樹会員、北村大輔会員